

# Principales sucesos cafeteros\*

## Exportaciones

Durante los cinco primeros meses del presente año, los despachos del grano se elevaron a 4.4 millones de sacos, con un crecimiento de 9.0% respecto a similar período del anterior.

Con relación a estos envíos, los dirigidos a Estados Unidos, que representaban un 25.0% del total, se incrementaron en 35.4%; el conjunto de países europeos señalaron una participación de 60.0%, con avance de 2.3%, y las exportaciones al grupo de otros países, entre los que se destacan Canadá, Argentina, Argelia y Japón, crecieron, de igual forma, en 2.3% y equivalen al 15.0% del acumulado hasta mayo.

Es de destacar que los volúmenes embarcados a Europa registraban hasta abril una declinación del 5.5% con respecto al año precedente, mientras en el período que se refiere indican un leve aumento, tal como se anotó, manifestando significativos ascensos en las exportaciones al Reino Unido, Hungría, Suiza, Austria y el restablecimiento de las mismas a Alemania Oriental, con un volumen de 67.000 sacos, ya que este mercado no presentó demanda durante 1984.

### Exportaciones de café

(Miles de sacos de 60 kilogramos)

	Enero-mayo			Año completo**		
	1983	1984	1985*	1983	1984	1985*
Estados Unidos (1)	811	809	1 095	1 880	1 795	2 726
Europa .....	2 710	2 573	2 633	6 452	6 312	6 379
Otros .....	356	641	656	854	1 249	1 455
<b>Total .....</b>	<b>3 877</b>	<b>4 023</b>	<b>4 384</b>	<b>9 186</b>	<b>9 356</b>	<b>10 560</b>

\* Cifras preliminares. \*\* Del 1o. de junio al 31 de mayo. (1) Incluyen exportaciones al Canadá que tocan puertos estadounidenses.

Fuente: Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

## Cotización internacional

La cotización promedio durante los cinco primeros meses del año se situó en US\$ 1.43 por libra para la variedad de "otros suaves", la cual muestra una disminución anual de 2.7%. Se advierte que con respecto al año anterior se ha venido acentuando la caída del precio internacional del grano, con alguna mejora en mayo. Empero, ante la evolución del mercado externo, un moderado incremento de la producción mundial exportable y, por ende, acumulación de existencias relativamente manejables, se espera que dichas cotizaciones se mantengan al menos, alrededor de US\$ 1.40 la libra.

### Precio indicativo promedio en Nueva York de los cafés "otros suaves"

(Dólares por libra de 453.6 gramos)

	1981	1982	1983	1984	1985
Enero .....	1.28	1.44	1.29	1.43	1.46
Febrero .....	1.25	1.55	1.26	1.46	1.44
Marzo .....	1.26	1.45	1.24	1.48	1.41
Abril .....	1.28	1.41	1.24	1.50	1.41
Mayo .....	1.26	1.37	1.28	1.50	1.42
<b>Promedio .....</b>	<b>1.27</b>	<b>1.44</b>	<b>1.26</b>	<b>1.47</b>	<b>1.43</b>

Fuente: Federación Nacional de Cafeteros de Colombia

## Precio interno

El Comité encargado de fijar los precios internos de compra de café <sup>1</sup>, mediante la Resolución No. 2, dispuso que a partir del 29 de mayo, el precio de

\* Elaborado por el Departamento de Investigaciones Económicas del Banco de la República, de acuerdo con informaciones suministradas por la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

compra de café se situara en \$ 19.350.00 por carga de 125 kilogramos, es decir, un aumento de 6.9% con respecto al que venía rigiendo desde el 1o. de marzo último y de 13.2% en lo corrido del año.

---

## Segundo Seminario Internacional sobre Economía Cafetera

---

En los últimos días de mayo, tuvo lugar en Manizales el II Seminario Internacional sobre Economía Cafetera, organizado por la Corporación Autónoma Universitaria de dicha ciudad.

Su objetivo principal se orientó a examinar la situación cafetera a nivel nacional y mundial. De este modo, se discutieron importantes temas de la economía cafetera y su estructura institucional, destacándose estudios sobre la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia, el Fondo Nacional del Café, el desarrollo de la industria cafetera y de las zonas productoras del grano en Colombia. Así mismo, se analizó la política y el convenio internacional del café.

Además, se hizo un reconocimiento de la mejora sustancial en las finanzas del Fondo Nacional del Café y la necesidad de mantenerla, aprovechando circunstancias favorables en la actualidad, tales como el normal desarrollo del mercado mundial, la aceleración del ajuste en el tipo de cambio del peso y la producción interna que muestra cierta estabilidad.

Igualmente, se hizo énfasis en el fortalecimiento del ingreso del sector cafetero, como elemento fundamental para dinamizar la demanda agregada nacional, dada la importancia del producto dentro de la economía nacional y el elevado número de personas vinculadas a dicha actividad.

De otra parte, fue reconocida la importancia de que Colombia continúe con su objetivo de lograr una distribución más equitativa de sus cuotas de exportación, teniendo en cuenta el alto nivel de sus existencias. Así mismo, se mostró interés en reforzar los mecanismos de regulación y ordenamiento de los mercados al margen del Pacto Mundial, con el fin de buscar precios y condiciones de mercado que eviten nocivas distorsiones y, en cambio, favorezcan el buen desarrollo de los convenios internacionales.

---

(1) Integrado por el Ministro de Agricultura, el Ministro de Hacienda y el Gerente General de la Federación Nacional de Cafeteros.